
（ Ａ ）グループ

整理番号 発言内容

1 森林環境譲与税を森林整備や海岸線の保安林整備に活用せよ。
2 大雨での被害も大変だが、台風の被害対策への備えも大事だ。

3
河川の氾濫による水害が起らないよう専門家による検証を行い、災害に強い
まちづくりを進める。復旧だけではダメだ。

4
熊対策→山に広葉樹のブナ等、餌となる食べ物を植える。庭先に柿の木ダメ
等はナンセンスで、山・川・海の循環型ＳＤＧｓを推進せよ！！

5 議員活動の見える化を図れ（スマホ・タブレットのツールを利用）。

6
今回の水害で田んぼに土砂が堆積し、冬までに水田の整備をしないと来春の
作付けが出来なくなる。土砂搬出に必要な重機の貸出等、最低限の支援をお
願いしたい。

7 水害や肥料高騰による助成金はないのか。

8
県道及び市道の通学道路を改修する予定はないのか（主に県道粟生小松
線）。

9
今回の大雨被害による災害復旧工事費はどこから出るのか。また、建設資材
の高騰による対応もあるのか。復旧の予算をどう確保するのか。

10
2024年の新幹線開業に伴って、能美小松の九谷焼作家さん達は陶芸村だけで
は誘客は厳しく、加賀地区の物産館なども含めた南加賀全体の観光ＰＲを展
開してほしい。

11
能美市の観光を金沢に出向いてＰＲイベント等を行っているが、更なる誘客
促進を図ってほしい。

12
〝まちづくりは、人づくりから〟具体的施策の重要業績評価指標（ＫＰＩ）
の実績数値とＰＤＣＡサイクルによる継続的な進行管理を求める（能美市総
合計画等から）。

13
「まちづくり」の方針を踏まえて７つのプロジェクトが示されているが、い
ずれの課題にも目標値が定められているので、改めて継続的な進行管理を求
める。

14
第５章に消防・防災体制の強化が挙がっているが、今回の大雨による水害対
応は十分に発揮されていたのか。

15
今回の大雨による水害を教訓に、長期的に災害に強いまちづくりを展望しな
ければならない。

16
道路の白線でタイヤが載ると音が発する箇所があるが、高齢者の運転に効果
的と思い、能美市内の道路でも対応できないか。

17
水害で破損した通学道路の改修工事が優先であるが、子どもたちの通学路で
カーブミラーの整備をお願いしたい。
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18

ワクチン接種呼び掛けの市長放送（防災行政無線）は、職員放送で良いと思
う。昨今の用水・海岸・熊などの災害があって、「夏休みを控え、山・川・
海での野外では注意して下さい」と、市長が生の声で訴えた方が市民に届
く。

19
一般質問で、市が「検討します」としばしば答弁しているが、議員側はその
後も、追い続けているのかが見えてこない。

20 議会の皆さまの成果・活躍を知る機会が多くなれば、いいなと思う。



（ B ）グループ

整理番号 発言内容

1 遊休地・耕作放棄地について、市はどう考えているのか。

2
能美市は工業だけでなく、林業の発展（間伐など）や自然保護を今後どのよ
うに進めていくのか。

3
高坂町・道林町の境に草ぼうぼうの土地があるが、転用を含め何とかならな
いか。

4
能美市の海洋資源を活かす観点から、離岸流などの課題はあるが、能美市の
海水浴場を復活できないか。

5
地域には、赤道（里道）、青道（水路）があるが、赤道の除草は誰がするの
か。JRの線路の際の除草は誰がするのか。

6 壮年団の参加人数が減少傾向にあるので、市として応援できないか。

7
企業誘致が活発で新しい産業団地・福島町のグランパークが造成されたが、
次はどの場所に産業団地を考えているのか。

8 今回の水害について、具体的にどのような対策を実施するのか。

9
市内から市外へ300億円が消費流出しているが、企業の設備投資の部分が多
いと想定される。市内企業のマッチングにより、市内企業同士で受注完結で
きる仕組みを作れないか。

10
防災行政無線放送が一般の家だけしか放送されない。商店・企業にも放送さ
れると、さらに防災意識が高まるので改善できないか。
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（ C ）グループ

整理番号 発言内容

1

能美市の小学校ではパソコン教育をパソコン教室に設置したデスクトップ型
から、個人持ちのタブレット型に置き換わりパソコン教室のPCは使われて
いないようだ。パソコン教室に眠っているパソコンを能美市全74町会の公民
館に分けてほしい。

2
障がい者の緊急連絡体制が小松市にはありますが、能美市にはまだありませ
ん。能美市の子育て支援センターは寺井地区の1か所だけで、根上地区、辰
口地区にも設置してほしい。

3
町内の交通量が多く、子どもたちの安全面が確保できていなくとても不安な
状態です。また、学校や地域などで子どもたちに道徳教育が必要と考えま
す。

4
現在、根上総合文化会館でタント演劇を行っております。障がい者も一緒に
公演をして楽しく頑張っています。市民の皆様も多くの来場していただき、
タント演劇をもっともっと地域で応援してほしい。

5
障がいのある子どもをかかえている家庭では、子どもの将来の自立や社会参
加を考えるととても不安になります。市内にも多くの方々悩んでいます。能
美市でも障がい者の療育についてもっと手厚く考えて対応してほしい。

6

小さな子どもたちへのコロナ感染が広がる中、シフトでお仕事をしている若
い奥さん方への支援を市として何かできないか？（子どもが感染したら仕事
を一定期間休まなければいけない、介護にて自分も感染した場合もあり、か
なり長い間、仕事が休みとなり余裕が無いシフト体制で困る）

7
大成町の子どもたちが根上中央児童館へ行けず、根上北部児童館へ行くよう
言われたが、できるだけ近い児童館での調整ができないか。
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（ D ）グループ

整理番号 発言内容

1

能美市立病院は借金してでも建て替えすべきである。議員には、先に「出来
ない」という事を言うのではなく、「やってもらう」というつもりでないと
困る。医療機器も充分ではなく、「芳珠病院で検査してください」といわれ
ることがある。公立病院がそういう事では困る。

2

市立保育園のやる気のある保育士が数名辞職したと聞くが理由はなんだろう
か、何らかの理由があるはずだ、考えていただきたい。保育園は人や物が足
りているのか、現場の意見を聞き、保育士をバックアップしていくべきであ
る。

3
能美市の保育園は未だにタイムカードだが、保育園も一人一台パソコン配置
して勤怠管理をすべき。昔のままではだめだ。サービス残業をし、実態と乖
離している。辞めていく職員が沢山いるので実態を把握すべきである。

4
各家庭の教育の格差、貧困による格差をなくすべき。具体的にやってほしい
施策として、給食費の無償化、おむつ・生理用品の無料配布などを検討して
ほしい。

5
今後も益々高齢者のみの世帯が増えていく現状がある。三世代同居・近居の
推進が言われるが、能美市ではどのような施策があるのか。同居ができる施
策を進めてほしい。

6
高齢者の多くの方は「孫など家族との団らんの時が生きがいの時である」と
答えている。高齢者の「孤立」「孤独」にさせない良い方法がないものか。

7
この前の災害を見たときに、保育園にかなりの水がついていたので、こうい
う時に、保育園は「子どもを避難させる時、人手が足りているのか、子ども
を守れる人手が足りているのか」と思った。検討が必要ではないか。

8

同居したくないということで、立派な家があるのに、他で小さな家を建て
る。そして残されたじいちゃん、ばあちゃんを民生児童委員が見ている、と
いうのは何かバランスが悪い。なんとかならないかなあと日頃から思ってい
る。

9
家が代々続く農家で、私一人で畑や田んぼを守っている。田んぼを売りたい
が売れない状況。私は一人世帯の高齢者だが、固定資産税の支払いがとって
も辛く大変だ。

10
能美市立病院から辰口芳珠病院へ行ってくれと言われたが、車もなく、病院
へ行く(直通)バスもなくて困っている。これを何とか出来ないか。今のバス
順路では根上循環バスがあるのに利用できない。
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11
地域で高齢者世帯を見るより、例えば75歳以上になったら、医師あるいは看
護師が、定期的に回ってほしい。素人よりは、家族も安心する。そういう医
療体制をぜひ作ってほしい。

12
宅地造成は、1,000軒とかまとめて住宅地を造るのではなくて、市内各町会
に、20～30世帯くらいの新しく造成地をつくる計画を市にお願いしていただ
きたい。そうすることで、町内の運営がやりやすくなると思う。


